

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian mengenai dampak covid-19 terhadap pendapatan pedagang tradisional di Provinsi Sumatera Utara dapat disimpulkan:

1. Tingkat pendapatan pedagang tradisional di provinsi Sumatera Utara menurun drastis hampir 50% yakni sebelum pandemi covid-19 para pedagang tradisional dapat menghasilkan lebih dari Rp 15.000.000 perbulan sedang dimasa pandemi covid-19 pendapatan pedagang tradisional menurun menjadi kurang dari Rp 5.000.000 perbulan.
2. Dampak ekonomi yang dirasakan pedagang tradisional selama pandemi covid-19 yaitu para pedagang tradisional harus mengubah pola konsumsinya, hidup hemat dan menggunakan hasil pendapatan dengan bijak agar dapat diputar kembali untuk modal jualan.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka penulis memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi Peneliti Selanjutnya  
Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat menambah responden lebih banyak lagi dan mengkoreksi, memberikan tambahan atau informasi yang tidak ada dalam penelitian ini. Peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan pengujian dengan model yang lebih dikembangkan, sehingga gambaran yang didapat lebih baik.
2. Bagi Pedagang Tradisional  
Diharapkan bagi pedagang tradisioanal untuk selalu mentaati protokol kesehatan yang telah diterapkan pemerintah agar dapat mencegah penularan virus corona. Kemudian para pedagang hendaknya mengikuti

penyuluhan-penyuluhan di bidang perdagangan untuk meningkatkan wawasan. Para pedagang juga bisa membuat inovasi baru dalam berjualan untuk menghadapi pandemi covid-19, misalnya dengan cara melakukan penjualan online dengan sistem mengantarkan langsung ke rumah pelanggan, hal ini bisa menjadi solusi bagi pedagang untuk menjangkau konsumen yang masih tidak mau berbelanja ke pasar tradisional dikarenakan takut terjangkit virus Corona. Pedagang juga harus menyesuaikan stok dagangan sesuai dengan permintaan pembeli, dengan tujuan meminimalisir kerugian yang mungkin terjadi. Dan pedagang juga bisa menjual dan menambahkan dagangannya yang berkaitan dengan kebutuhan masyarakat dimasa pandemi, seperti masker, susu, *face shield*, vitamin, *handsanitizer* dan lain-lain sehingga pendapatan pedagang bisa maksimal.

### 3. Bagi Pemerintah Kota/Kabupaten

Bagi pemerintah diharapkan untuk dapat memberikan edukasi kepada para pedagang tentang bahayanya virus corona dan memperhatikan penerapan protokol kesehatan serta menyediakan tempat-tempat cuci tangan beserta sabun untuk mencuci tangan di pasar tradisional. Kemudian pemerintahan hendaknya melakukan sosialisasi kepada masyarakat bahwa berbelanja di pasar tradisional aman dan bisa tetap berjalan asalkan para pedagang dan pembeli tetap memperhatikan protokol kesehatan dengan baik dan benar.